

Universidad "San Dámaso" Madrid  
Facultad de Derecho Canónico

Öffentliche Verteidigung der Doktordissertation  
von Catherine Declercq

*La enseñanza de la Teología en las Universidades Católicas:  
contribución a la Nueva Evangelización*

Am 26. Juni 2017 fand in Madrid die öffentliche Verteidigung der kanonistischen Dissertationsschrift von Lic.iur.can. Catherine Declercq statt. Mit ihrer Promotionsarbeit, die in naher Zukunft auch veröffentlicht wird, hat die neue Doktorin des Kanonischen Rechts eine umfassende Monographie zu einem bedeutsamen Thema in der aktuellen kanonistischen Forschung vorgelegt: „*La enseñanza de la Teología en las Universidades Católicas: contribución a la Nueva Evangelización*“.

Verortet und motiviert wird die detaillierte Studie im kirchlichen Kontext der Gegenwart. Dabei spielt das seit vielen Jahren durch das kirchliche Lehramt betonte Erfordernis einer „Neuevangelisierung“ ebenso eine entscheidende Rolle wie die *Relecture* der einschlägigen Dokumente des II. Vatikanischen Konzils zum 50. Jahrestag seines Abschlusses, der nachfolgenden lehramtlichen Dokumente sowie der daraus resultierenden rechtlichen Normen (hier insbesondere die Erklärung *Gravissimum Educationis* über die christliche Erziehung und die Apostolische Konstitution *Ex corde Ecclesiae* über die Katholischen Universitäten).

In Bezug auf die damit zusammenhängenden Fragenbereiche konzentriert sich die Autorin aus kirchenrechtlicher Perspektive auf den Aspekt der Lehre der Theologie an Katholischen Universitäten als eines wichtigen Beitrags zur Neuevangelisierung. Sie fragt grundlegend nach Ursprung und Wesen katholischer Universitäten, ihrer heutigen Möglichkeiten und konzentriert sich darauf aufbauend auf die Frage, welche Bedeutung der Theologie in den Katholischen Universitäten als Teilhabe am *munus docendi* der Kirche zukommt und wie das gemäß c. 812 CIC/1983 geforderte *mandatum* derer, die Theologie lehren, kirchenrechtlich zu deuten ist.

**Präsident der Prüfungskommission**

Antonio M<sup>a</sup> Kardinal Rouco Varela, emeritierter Kardinal-Erzbischof von Madrid und ehemaliger Magnus Cancellarius der Universität „San Dámaso“

**Vize-Präsident der Prüfungskommission**

Prof. Dr. Roberto López Guereño, Vizerektor der Universität "San Dámaso", Professor an der Kanonistischen Fakultät der Universität „San Dámaso“

**Begleiter und Erstgutachter der Doktorarbeit**

Prof. Dr. Christoph Ohly, Theologische Fakultät Trier (Deutschland)

**Zweitgutachter der Doktorarbeit**

Prof. Dr. Juan Manuel Cabezas Cañavate, Professor an der Kanonistischen Fakultät der Universität „San Dámaso“





